
名称： ユズリ葉の杜保育園　上荒田
上荒田町 9 番地

所在地： 鹿児島市 丁目 21 番 2 号

電話番号： 992307281

４月：

もたいないって？

・もったいないとは、どういうことかを話し合いをする。
・絵本の「もったいないばあさん」を用いて話をする。

５月：

・ごみの分別をしよう

様式第２（第９条関係）

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

実際に、さまざまな物を用意し、ひとつひとつどの種類のごみ

に

なるのかを考える。ごみの分別の種類もいくつもあること伝え

ると子どもによって認知の差が大きくあった。もえる・もえな

い・プラスチック・ペットボトル・瓶・カンなど分かりやすいもの

は子どもたちの中でも理解しやすいようだった。実際に分別し

てみることで楽しく行うことが出来た。中でも、カンのプルタブ

について興味を持っていた。



６月：

・野菜を育てよう

７月：

・水を大切に使おう

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

外の水道を使う際、しっかりと閉まっておらず水がぽ

たぽたと なっていることがあった。それを見つけた

年長児が 「もったいない～」といって、閉めている

姿が見られた。それを子どもたちに話すと、意識して

水道がしっかり閉まっているかを確認することが増

えた。また、水遊びの時期になりプールのお水をど

うするかという話になった。「お野菜にかけたら？」と

いう意見があったが薬品を入れていた関係で、野菜

に使用できなかったが、砂場道具を

洗うのに使用することができた。

きゅうり、なすび、トマトの野菜をプランターに植える。

植えた日から、水をあげるなどお世話をする姿がみら

れた。「まだ？大きくなってきたから採ってもいい？」

収穫することが楽しみで仕方ない様子だった。生長し

たし、収穫したものを給食で提供される。「みんなが育

てたお野菜だよ」と伝えると、とまとの苦手だった子も、

頑張って食べる姿が見られた。自分たちで育てた野

菜を食べるということで食べ物の大切さを感じること

が出来たのではないかと思う。



８月：

・ペットボトルのキャップを集めよう

９月：

・木の実や落ち葉で制作をしよう

・ペットボトルのキャップを集めることで、ど
のように活用できるかを子ども達に伝える
と、驚いた様子だった。
・園では、キャップを使って制作に取り組
むことが出来た。
・普段は捨てることの多いものでも、何か
が出来るということを経験することが出来
た。

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

園外に出掛けて、落ち葉や木の実を拾い制作

に取り入れる予定だったが、コロナ渦で散歩に

出掛けることが出来ずに、取り組むことができ

なかった。



１０月：

・地域のごみ拾いをしよう

・コロナ渦で、園外に出る機会がなく
取り組めていない。園外に出る機会があった際に
行う予定。

１１月：

・ベルマークを集めよう

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

・今回は、ベルマークがどのようなものにつ

いているのかを子ども達と一緒に探す活動

を行った。実際にお菓子のパックについて

いたりマヨネーズについていたりした。ベル

マークを集める目的については少し難し

かった。

今回はどこについているかを見つける事ま

でしか行うことが出来なかったので、今後集

める活動もで行えたらと思う。



１２月：

・身近にあるもので大掃除をしよう

１月：

・からだをあたためよう

・年末の大掃除に合わせて、子ども達と一
緒に掃除に取り組む。何を使って、掃除を
おこなうかを尋ねると「新聞紙」という意見
が出た。
・新聞紙を使用して、窓掃除を行うことが
出来た。

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

・暖房を使わずに、体を温めたらよいかを子ど

も達と一緒に考えた。

・以前、おしくらまんじゅうやマラソンをすること

で体が温かくなることを覚えていたようで、お

しくらまんじゅうやマラソンを行うことになった。



２月：

・廃材でおもちゃをつくろう

・廃材を使って、好きな動物を作ることになる。
どの廃材を使うかを子どもたちが出し合い
決めた。沢山の廃材があることを学ぶことができた。

３月：

Ⅰ年間の活動報告

・10月に行うことのできなかった
ごみ拾いをおこなった。

・今年度は、コロナウイルスの影響もあり
園外にでることが、なかなかできなかった。
園内で出来る、活動を通して「エコ」について
子ども達も考える事が出来たと思う。
・地域の公園には園にはあまりゴミがなく
草抜きをするこどもの姿が見られた。

１年間取り組んだ感想・ご意見

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

取組内容

取組結果・感想等

活動の様子（写真等）

今年度、コロナ渦ということで計画通りにエコ活動に取り組むことが出来なかったことが残念であ

る。

行うことのできた活動の中で、さまざまなことを学ぶことが出来たと思う。環境の為にできることを

考えることが出来る機会も設けることが出来、「なぜ大切にするのか」を子ども達も理解することが

出来た様子が印象的だった。また、年長児ということで小学校でもよく行う活動のひとつである

ペットボトルのキャップ集め、ベルマーク集めということにも触れることが出来たのでよかった。

環境を大切にするために、コツコツと行うことが出来ることをこどもたちも学ぶことができたと

思う。今後も大切にしていきたい。


